

Las Provincias de Levante

Año XIII-Núm. 3781

Murcia 20 Junio de 1898

Tres ediciones diarias

A RESGUARDARSE DEL SOL

En el establecimiento de Juan Hermosilla, se ha recibido una colección de transparentes y persianas de todas clases y también hay cadenas para componerlas usadas y todos tegidos; se componen a precios económicos. También hay esteras de junco para esterar habitaciones, y de toda clase de esteritas hay a elegir y económicas. 26

ESTERERIA DE JUAN HERMOSILLA
Plaza Nueva, al lado de las monjas Teresas

SE VENDE un carro de repartir pan a domicilio. Para tratar, horno de Santa Teresa, Tomás Alcover.

La verdad en chocolates

Elaborados por José Antonio Celadrán á brazo y en piedra, para las personas que sepan distinguir lo que es chocolate. Se trabaja a domicilio y se hacen tareas de encargo, y para mas confianza del consumidor, se puede ver su elaboración. Precio desde 1 peseta libra en adelante.

MADRE DE DIOS, 9

CARNE MACHO Y CORDERO

En la calle Cadenas número 2, se vende a 1 peseta kilo y 40 céntimos 400 gramos. Horas de venta, desde las cinco de a mañana hasta las diez de la noche. 8-2

CADENAS, 2-CARNICERIA

HORNO se alquila en la calle de la Rambla, núm. 4.

Para tratar, Corredora 26, pral.

AVISO AL PUBLICO

Carne tierna de cordero, se vende en la carnicería de la plaza de San Bartolomé núm. 39, a 40 céntimos libra.

CALLOS, ojos de gallo Y DUREZAS.

Curación segura y pronta con el acreditado colloido de Sanchez Laocorte, 1-25 pesetas. Floridablanca, 7, Farmacia. 105

Estómago artificial.

Cada día obtienen mayor aceptación por sus excelentes resultados los *polvos de Kunt* (Estómago artificial), inasustituibles para todas las afecciones de las vías digestivas.

De venta en las principales droguerías. Representante, J. M. Castelló, Duque, 1 y 3, Cartagena.

CONTRA EL SOL

Gran depósito de persianas de todas medidas, de hilo.

Gran surtido en persianas transparentes para despacho y miradores, hay también persianas cadenas que son las eternas y se vende cadenas para arreglar las viejas.

Gran surtido en esteras de verano, de 1.ª máquina a 70 céntimos vara cuadrada y de 2.ª a 60 colocada y hay esteritas de todas clases, desde 2 reales en adelante.

Calle de la Sociedad, estereria de

JOSE FUSTER

AVISO

A los bebedores de la buena Cerveza

El «Recreativo Garden», comprendiendo la de icadeza de sus muy distinguidos clientes, servirá este verano (á presión de ácido carbónico) la sin par Cerveza Mahou.

Como se servirá refrescada si alguien la desea del tiempo habrá de tomarla en botellas.

Precio del bok pequeño 0-25 ctms.

Id. id. id. grande. 0 50 id. 15-5

AZULEJOS Y PAVIMENTOS

Mosáicos hidráulicos de las principales fábricas de Alicante y Cartagena. Losetas encarnadas de todas clases y otros varios artículos para obras.

Emilio Gronès

FRENERIA, 35.-MURCIA.

15-12

Trajes para señoras y niñas

Se confeccionan con arreglo a los últimos modelos. Plaza de San Juan, 3.

Edición de la noche-20 de Junio

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

Cuanto se diga de que las demás naciones de Europa nos ayudarán á rechazar las infamias yanquis, nos parece solo un buen deseo.

España lucha sola contra todos sus enemigos; su esfuerzo actual, despues de tres años de guerra, es inmenso.

La superioridad material del enemigo y las ventajas que lleva sobre nosotros y la ayuda inmensa que le prestan los insurrectos, hace mas grande y meritorio el sacrificio de esta nacion en defensa de su honor.

Se ve que los Estados Unidos, creen que su triunfo era cosa de quince días; pero que persuadidos despues de que no tan facilmente se atropellaba á España, temen hoy la guerra larga y hacen extraordinarios esfuerzos para concluirá á todo trance.

No puede preverse el resultado.

Cierto que desde el desastre de Cavite la desgracia nos persigue, pero los españoles aun no han perdido la fé y siguen luchando con un denuedo que merece la admiración de Europa.

El plazo para el desenlace de la guerra, no puede ser muy largo: aguardemos con la esperanza puesta en Dios, porque es muy grande el derecho que nos asiste.

Inauguración del Velódromo Murciano

Con numerosa y distinguida concurrencia tuvieron lugar ayer tarde las primeras carreras de bicicletas en el nuevo velódromo murciano.

Mil plácemes merece la sociedad constructora del velódromo, pues ha conseguido dotar á Murcia y á la afición ciclista de un espacioso y magnífico local, en donde pueda desarrollarse convenientemente un *sport* que tanto contribuye para la animación de la ciudad y que reúne tantas condiciones de utilidad e higiene.

A las cinco y media dió comienzo la primer carrera la cual estaba reservada para los socios del velódromo.

Corrieron: D. Victor Garcia, D. Alfonso Gonzalez Pardo, D. Luis Hilla y D. Antonio Atenzar, ganando por este orden los premios establecidos, que eran medalla de oro, de plata y de cobre. La distancia era 2000 metros (8 vueltas).

En la segunda, provincial, se disputaron los premios D. Manuel Pico, don José Pico, D. German Mendizabal, D. Antonio Surroca y D. José Iachaurrandieta.

Esta carrera fué una de las mas bonitas de la tarde, haciendo todos los corredores magníficos embalgas, especialmente Surroca, que hizo uno de primera.

Ganó el primer premio Mendizabal, el segundo Pico (D J) y el tercero Iachaurrandieta. (Distancia 3000 metros, 12 vueltas).

Tercera. Handicap. 1000 metros (4 vueltas). Corrieron, Garcia, Iachaurrandieta, Mendizabal y Pico.

Mendizabal dió ventaja á los otros corredores, llegando aquel el primero á la meta, si bien por haberse despedido al acabar la carrera, fué descalificado por el jurado, ganando el premio Garcia y el segundo Iachaurrandieta.

La cuarta la ganó Mendizabal, llevándose el segundo premio Garcia, en competencia con Hilla, Pardo, Pico y Amorós.

El Sr. Mendizabal hizo el record de

una vuelta (250 metros) en 22 segundos.

Lo batió el Sr. Cayuela en 21 segundos, ganándolo, por consiguiente.

En resumen, las carreras fueron muy lucidas, no habiendo la mas leve desgracia que lamentar, á pesar de ser tan peligroso el correr, por lo ceñidas que resultaron.

Enviamos nuestra enhorabuena, tanto á los carreristas como á la sociedad del Velódromo, deseando que pronto haga otras fiestas y que resulten tan brillantes como la primera.

La escuadra de Cámara

Copiamos de un colega madrileño que se precia de bien enterado:

«La escuadra, que al decir de un telegrama, pasó anteaayer por el Estrecho de Gibraltar, y que muchos suponen que vá á Filipinas, tenemos por seguro que se dirigirá á Cuba.

Y á la gran Antilla debe ir, pues es mas provechosa para España su presencia allí que en Filipinas.

País este tan impresionable como poco reflexivo, no se para á meditar asunto tan importante como es el de desde dónde puede servir mejor los intereses de la patria la segunda escuadra.

Si lo meditara convendría con nosotros que en Cuba pueda contribuir en gran manera á la defensa de nuestros puertos y á mejorar la causa española.

Todavía no ha comprendido la masa general del país la importancia de la obra llevada á cabo por el almirante Cervera y los servicios que su escuadra está prestando en el puerto de Santiago.

Si en él no estuviesen los barcos de guerra españoles es seguro que ondearía ya allí la bandera yanqui.

Los buques de Sampson, arrojando los fuegos de la plaza, hubieran penetrado en el puerto, y si no lo han hecho es porque temen que, viéndose precisados á entrar uno á uno, vayan siendo destruidos por los cruceros y los destroyers de Cervera.

En servicios como este y mas grandes aun puede ser empleada la escuadra de Cámara.

Esta no tiene nada que hacer en Filipinas, donde seguramente llegaría tarde, cuando todo el Archipiélago fuese de los insurrectos y de los yanquis.

No está en disposición dicha escuadra de realizar una obra de conquista en lucha con otra escuadra que para entonces habrá sido muy reforzada y con un país donde todos los españoles que hay son tal vez á estas horas prisioneros de guerra.»

Vinos y frutas

La situación de los mercados vinícolas en la vecina República, ha cambiado poco desde la semana anterior.

En París-Bercy el mal tiempo ha impedido la animación en los negocios y hecho que el *stock* sea aún bastante crecido y sin que las cotizaciones hayan experimentado variación sensible.

En Burdeos, las operaciones siguen lentamente su curso descansando de preferencia en la reventa de los vinos del país, ya que en la propiedad se nota mucha calma. Con relación á los exóticos hay regular demanda para las clases escogidas y muy poca para las calidades ordinarias, que son las que abundan.

En Certe continúan colocándose pequeñas partidas de nuestros vinos, que llegan en bastante cantidad; pero en general, las transacciones siguen encalmadas y con tendencia no firme. Precios sin variación.

En muchas partes de Francia, las hortalizas y legumbres propias de la temporada, por razon de la inclemencia del pasado Mayo, no han podido utilizarse aun por falta de desarrollo y madurez, ocasionando no pocos perjuicios al agricultor.

Así es que en los mercados del Cen-

tro y Norte de este país escasean y dominan precios elevados para las procedentes del Mediodía y extranjero.

En París y otras plazas se quejan de que nuestras habichuelas verdes, guisantes y otras hortalizas llegan algo averiadas, siendo esto un contra-tiempo también para el exportador, por la dificultad de la venta y malos precios que alcanza.

FRANCIA Y ESPAÑA

NUEVO OBISPO

Escriben de Marsella á un colega dándole cuenta de la consagración verificada el día 12 en dicha localidad de Monseñor Tanoux, antiguo rector de San Luis de los Franceses en Madrid, como obispo de la Martinica.

Al dar la bendición episcopal, monseñor Tanoux buscó con avidez el puesto que en la catedral ocupaba nuestro concul D. Enrique Gaspar, y vicecónsul, y con frase emocionada bendijo «á España en sus representantes en Marsella».

Terminada la solemne ceremonia, los invitados, en número de sesenta, se trasladaron al gran Seminario, situado en el pueblo de Montolivet, donde se sirvió un banquete.

Presidieron la mesa los obispos monseñor Robert, de Marsella, que tenía á su derecha al representante del ministro de las Colonias y á su izquierda al obispo de Bayona, y monseñor Tanoux, que sentaba á su derecha al obispo de Digne y á su izquierda al cónsul de España.

A la hora de los brindis dió el nuevo prelado otra nueva prueba de su cariño á España, á quien saludó, y dirigiéndose á los obispos auxiliares que había tenido como huéspedes en Madrid, dijo:

«Allí hemos aprendido á amar y fortalecernos con el ejemplo del inquebrantable espíritu de aquel pueblo gigante y con las virtudes de la intachable soberana á quien le está encomendado el velar por el trono de su inocente hijo.»

Estas frases, pronunciadas con la energía de una convicción profunda y de un sincero entusiasmo, fueron muy aplaudidas.

Un episodio interesante

Lo es, sin género de duda, el que se relata en una carta escrita en Matanzas por el distinguido capitán de Estado Mayor, Sr. Conde de Campo Giro. Dice así:

«Para cumplimentar órdenes del capitán general se dispuso que se apagasen los faros de Cayo Piedra y Cayo Diana (islotas situados á algunas millas de Cárdenas.)

La operación se pudo, con relativa facilidad, verificar en Cayo Dians; pero delante de Cayo Piedra estaba la escuadra americana, y no se encontró persona que se arriesgara á avisar al torrero á pesar de ofrecerse buena recompensa.

Visto esto, el 27 salió de Matanzas para Cárdenas el ingeniero civil, jefe de caminos, D. Ramon Martinez Campos y Colmenares, sobrino del ilustre general del mismo apellido; allí tomó un bote, y acompañado de un hombre llamado Juan Millán, fué á Cayo Piedra, empleando 10 horas en el camino; esperó la hora de apagarse el faro, desmontó entonces los aparatos y lámparas, pero siendo imposible transportarlas en el bote pequeño que le sirvió para la navegación, utilizó otro, aunque muy estropeado, que en el faro se hallaba.

Ocurrió, sin embargo, que estando aun en el faro el Sr. Martinez Campos, advirtió que uno de los botes ardía, porque el sol, al pasar á través de las lentes recogidas, lo había inflamado.

Dominando el incendio, consiguieron al anochecer salir en los dos botes, llevando á bordo la familia del torrero que se componía del matrimonio y dos niñas pequeñas. El bote mejor iba á la vela y el otro remolcado.

Al amanecer, despues de un viaje

fatigoso, y temiendo encontrar algún barco americano de los que por allí andaban, llegó Martinez Campos á Cárdenas, despues de dejar en Cayo Diana al torrero y á su familia.

Se ha comunicado al general Blanco por las autoridades de mar y de tierra este importante servicio.

Tanto Martinez Campos como otros ingenieros civiles, están exponiendo su vida á todas horas y son dignos del mayor elogio.

Aquí, pasadas las alarmas de los cañonazos, subsiste una tranquilidad admirable.

El espíritu del ejército no puede ser mejor, reinando el buen humor característico de la raza.»

Noticias generales

Sobrestantes de Obras públicas.

Parece que la plantilla de sobrestantes terceros de Obras públicas, que actualmente consta de 340 individuos, será aumentada en los próximos presupuestos en 25 individuos mas, ó sean 365, cuyas plazas serán amortizadas en el personal de celadores de vía, continuando estos veinticinco nuevos sobrestantes prestando servicio en las divisiones de ferrocarriles, como personal facultativo.

El tomate en Londres.

En las subastas celebradas anteaayer en los mercados ingleses obtuvo el tomate los siguientes precios:

Liverpool.—Vendido el vapor «Georgian» y restos.

Del país, de 10 chelines 6 peniques á 13 chelines 6 peniques.

Inglés, de 15 chelines 9 peniques á 19 chelines.

Cebilla, de 3 chelines 6 peniques á 4 chelines 3 peniques.

Londres.—Del país, de 12 chelines 6 peniques á 14 chelines.

Inglés, de 17 á 21 chelines.

El hijo de Cadarso.

En el «Pelayo» ha embarcado el guardia marina Sr. Cadarso, hijo del heroico comandante del «Reina Cristina».

El señor ministro estuvo hablando con él recordando los méritos de su padre.

Al salir de Cádiz el «Pelayo» iba de guardia el distinguido joven.

Se habló a go en el buque almirante de la pensión que ha de concederse á la viuda del señor Cadarso.

Nota militar.

Ha obtenido la separación del cuerpo de Sanidad militar, conforme lo tenía solicitado por su mal estado de salud, el médico provisional de la fábrica de pólvora de Murcia, D. Alejandro Mosquera Carid.

Teatro Circo.

Para esta noche están anunciadas en este teatro las obras siguientes:

La comedia en un acto «El soneto de Arturito» y el magnífico drama en tres actos de D. José Echegaray, «En el seno de la muerte».

Para mañana se anuncia el estreno del cuadro dramático de D. Eugenio Selés, «Los domadores».

Entrada general: 30 céntimos.

Las hortalizas.

Hoy han subido los precios de las hortalizas en esta capital.

Esto obedece sin duda á la mucha exportación para el centro de España y el extranjero.

Novena.

En la parroquia de San Lorenzo, todos los días á las seis de la mañana, habrá misa rezada, en la que se rezará el Santo Rosario y se leerá el ejercicio del Sagrado Corazon.

Todas las tardes á las cinco, desde el día 21, se rezará el Santo Rosario y se leerá la novena, estando espuesta S. D. M. y para terminar, se cantarán las letrillas al Sagrado Corazon.

